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Compte rendu de la plénière 
du CONSEIL DE DEVELOPPEMENT 
du 30 juin 2020 (Salle Alimetec-18h30-21h00) 

 
 
Objet : Finalisation du Règlement intérieur – pistes pour 2020 
PJ : Tableau des souhaits des membres pour 2020 (choix groupe de travail à renvoyer) 
 
Membres du Conseil de développement présents : 

M. Charles BERNARD – AOC Beurre et crème, 
Syndicat de promotion de la crème et du beurre de 
Bresse 
Mme Françoise BLONDEL-PELISSON – Mécabourg 
M. Frédéric CABOT – Union des Entreprises de 
Proximité (U2P) 
M. Laurent CANU – Ainterexpo, SOGEPEA 
M. Pascal CUISANT – Confédération française de 
l’Encadrement-Confédération générale des Cadres 
(CFE-CGC) 
Mme Anne-Sophie DAUJAT – France Nature 
Environnement Ain (FNE Ain)  
M. Jean-Michel DEFRANCE - Territoire Bourg Agglo 
M. René DUCAROUGE Centre Ain Initiative 
M. Christian FAUVRE – Chambre d’Agriculture 
M. Jacques FONTAINE - Territoire Bresse  
M. Xavier FROMONT -– Co-président - Association 
pour le développement de l’agriculture biologique 
(ADABio) 
Mme Sophie GALLAND – IUT Lyon I (en visio) 

Mme Dominique HANROT – Bourg Nature 
Environnement (BNE)M. Thierry MERAT – Bourg 
Habitat (en visio) 
M. Christian MILLET - Bourg Nature Environnement 
(BNE) 
Mme Annabel MONTAGNON - Chambre des notaires 
de l’Ain (en visio) 
M. Jean-Pierre PETIT – Confédération française 
démocratique du travail (CFDT) 
M. Jean-Paul PEULET – Agence locale de l’énergie et 
du climat de l’Ain (ALEC 01) 
Mme Valérie PONCIN – Territoire Bresse Revermont 
M. Michel SARBACH- Artisans du Monde  
M. Eric SAUMET – ALTEC, association gestionnaire 
du Centre de culture scientifique, technique et 
industrielle de l'Ain (CCSTI)  
Mme Catherine TESTUD – Territoire Bresse 
M. Jacques TOULEMONDE – Association AutosBus 
Mme Martine VERNE-CHATELET - Association d’Aide 
à Domicile pour Personnes Agées et Handicapées 
(ADAPAH-Una) 

 
Membres du Conseil de développement excusés : 

Mme Agnès BERTILLOT- Co-présidente- 
Confédération des moyennes et petites entreprises 
(CPME) 
Mme Chrystèle BOIVIN – Lycée des Sardières 
M. Guy BRESSAN – Office Municipal des Sports 
(OMS)  
Mme Agnès CLAIR – Territoire Bresse Revermont 
Mme Marine DANIEL-CHOSSON – Bourg Habitat 
M. Yves ESPOSITO – Union Nationale du Sport 
Scolaire (UNSS) de l’AIN  
M. Jacques FONTAINE - Territoire Bresse  

Mme Sonia GAUTHIER- Centre Ain Initiative 
Mme Martine PRADO – Artisans du monde 
Mme Julie LACROIX-RAVANAT – ALIMENTEC 
M. Franck LORIOT – Fédération Départementale des 
coopératives d’utilisation de Matériel Agricole (FD 
CUMA) 
M. Patrick PERRARD- Comité Départemental 
Olympique et Sportif de l’Ain (CDOS 01) 
Mme Jennifer SEGARRA - Fédération 
Départementale des coopératives d’utilisation de 
Matériel Agricole (FD CUMA) 

 

Bourg-en-Bresse, 
Le 6 juillet 2020 
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Présence et absence de la Communauté d’Agglomération du Bassin de Bourg-en-Bresse : 
Présentes : 
Carole BERTRAND –Chargée de mission 
développement durable et démocratie de proximité 
- Animatrice du Conseil de développement.  
Adeline BRUNET – Directrice des Politiques 
Contractuelles et du Développement Rural - Mission 
projet de territoire, Développement durable, PCAET 

Excusé :  
Jean-Luc LUEZ, Vice-président au Projet de territoire 
et à la stratégie territoriale 
 

 
 
Xavier FROMONT, co-président du Conseil de développement introduit la séance, remercie tous les 
membres présents. Il souhaite la bienvenue aux nouveaux membres et fait part des excuses reçues, 
dont Agnès BERTILLOT, Co-présidente. 
Il précise que trois membres sont en visio conférence, c’est une première ! 
Les nouveaux membres dans la salle se présentent :  

- Mme Françoise BLONDEL-PELISSON – Directrice Mécabourg 
- M. Laurent CANU – Directeur Ainterexpo, SOGEPEA 
- M. Pascal CUISANT – Confédération française de l’Encadrement-Confédération générale des Cadres 

(CFE-CGC) 
- M. Michel SARBACH- Artisans du Monde  

 
Le Co-président dit un mot sur le covid-19 et le plaisir de reprendre la démarche du CD, même dans 
des conditions particulières de distanciation.  
 
Xavier FROMONT énonce les noms des membres qui ont fait part de leur arrêt de la participation au 
conseil de développement, environ la moitié pour des raisons d’élection municipale : 

- Mme Pascale GUILLET - Territoire Bresse –membre du bureau 
- Mme Marie-Jo BARDET – CDOS 01 et OMS 
- Mme Claudie BEGUET- Mécabourg 
- M. Gilles BRENON – Chambre d’Agriculture 
- M. Baptiste DAUJAT – Territoire Bourg Agglo 
- M. François ENJARY – Numéribourg 
- M. Jacques EPAILLY - Territoire Bresse 
- Mme GAUTHIER Sonia – Centre Ain Initiative 
- Mme Lucie GOUILLOUX – Monastère royal de Brou 
- M. Claude MARQUIS – Territoire Bourg Agglo 
- M. Philippe JEANNIN – Association de Formation Collective à la Gestion ‘AFOGOCG 01) 
- M. Jean REVERCHON – Territoire Sud Revermont 
- M. Bernard SOUILLET – Bresse Energies citoyennes (BEC) 
- M. Jean-Paul TAILLEUR – Mécabourg 
- M. Cyrille TAVERDET – Confédération française de l’encadrement- Confédération générale des cadres 

(CFE CGC) 
- M. Patrice THETE- Fédération Départementale des Offices du tourisme (FDOTSI) 

 
Le Co-président remercie vivement ces derniers de la part du CD, personnes qui se sont investies 
plusieurs années et leur souhaite bonne continuation et bonne chance pour leurs nouveaux 
engagements. 
 
Xavier FROMONT précise que le CD est accueilli pour cette plénière gratuitement par Alimentec. 
Cette structure fait partie du CD et elle est représentée par Julie Lacroix-Ravannat, directrice du pôle 
développement et animation. Celle-ci s’excuse pour cette séance, mais tient à souhaiter la 
« bienvenue » aux membres du CD.  
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Il rappelle l’ordre du jour : 
1. Approbation du dernier CR du 20/02/2020 
2. Finalisation de la proposition du RI (présentation au Conseil communautaire en septembre) 
3. Pistes de travail possibles pour 2020 et questions diverses. 

 
1 – Compte rendu du 20/02/2020 
Les membres présents approuvent le dernier compte rendu du 20/02/2020.  
Pour rappel, tous les comptes rendus validés peuvent être consultés sur le site de la CA3B. 
https://www.grandbourg.fr/591-le-conseil-local-de-developpement.htm  
 
2 – Règlement intérieur (RI)  
 
Pour rappel, le projet a été écrit à partir de plusieurs RI d’autres conseils de développement et avec 
l’aide de l’expérience de la coordination nationale des conseils de développement.  
La dernière version présentée ce 30 juin fait suite à la dernière plénière de février et à plusieurs 
séances du bureau du CD. 
Suite à la lecture du RI, d’une part, plusieurs compléments ont été proposés et approuvés par 
l’ensemble des participants. D’autre part, un débat a eu lieu sur l’article 5 « mandat des membres du 
CD ».  Ce sujet avait déjà suscité des échanges lors de la plénière du 20 février sans trouver de 
consensus. Lors de cette séance du 30 juin, les membres ont voté à l’unanimité la déconnection du 
mandat des conseillers de développement et le mandat communautaire. De plus, l’article 7 
« modalités d’élection » est à rediscuter avec les co-présidents et les nouveaux élus qui devront 
valider ce RI. 
 
 
3– Pistes de travail possibles pour 2020 (tableau en annexe à renvoyer) 
 
Suite aux travaux de la première année, on a pu constater que lors des plénières, les membres du CD 
s’expriment sur des orientations ou valident des travaux. Le travail de réflexion ou de co-construction 
est réalisé lors de petits groupes de travail sur des thèmes précis et choisis par les membres.  

Suite à ce constat, des pistes de travail ou des autosaisines ont été exprimées fin 2019 par les membres 
du CD. Elles sont reprises sur le tableau en annexe. Il est demandé à chacun de se positionner sur des 
groupes de travail possibles, de compléter éventuellement, et de les transmettre à Carole Bertrand 
avant le 10 octobre.  

Lors de la prochaine plénière, la synthèse des résultats sera exposée ainsi que les nouveaux sujets 
proposés. 

Pour rappel, Le président de la CA3B peut demander des contributions au CD sur tel ou tel sujet, 
comme il l’a fait précédemment sur le projet de territoire. 

CONCLUSION 

Xavier FROMONT remercie tous les participants pour et conclut la séance en donnant quelques dates 
envisagées : 

- Mi-juillet : Installation du Conseil communautaire  
- Septembre- Octobre : Plénière du CD et Rencontre du président de la CA3B (Date et lieu à 

déterminer) 


